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会  議  録 

会議の名称  平成３０年度 第３回 富士見市スポーツ推進審議会 

開催日時  平成３１年３月５日（火）１９時３０分～２１時 

開催場所  教育委員会 会議室 

出席者 ・永井浩幸会長、谷澤誠副会長、田中悦子委員、神谷和義委員、 

松原ふみえ委員、上堀護校長、武藤敦校長、小林昌史先生、 

望月多恵委員 

・事務局（生涯学習課：鳥海課長、中田副課長） 

 

欠席者 佐藤俊博委員 

会議次第 議事 

（１）報告事項 

①平成３０年度生涯学習課スポーツ主要事業 

②平成３１年度生涯学習課スポーツ関係主要事業 

③平成３１年度生涯学習課スポーツ関係予算概要 

（２）協議事項 

①スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について 

②スポーツ推進計画の進捗状況について 

（３）その他 

 

 

会議資料 資料１ 平成３０年度生涯学習課スポーツ主要事業報告 

資料２ 平成３１年度生涯学習課スポーツ関係主要事業 

資料３ 平成３１年度生涯学習課スポーツ関係予算概要 

資料４ スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について 

(別紙のとおり) 

資料５ スポーツ推進計画の進捗状況について 

 

公開・非公開  公開（傍聴人 ０人） 

会議録確認  永井浩幸会長 

 

会議内容 

１ 開  会 

２ あいさつ 永井会長 鳥海生涯学習課長 
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３ 議  題 

（１）報告事項 

①平成３０年度生涯学習課スポーツ主要事業 

②平成３１年度生涯学習課スポーツ関係主要事業 

③平成３１年度生涯学習課スポーツ関係予算概要 

（２）協議事項 

①スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について 

②スポーツ推進計画の進捗状況について 

（３）その他 

   

【資料説明等】 

事務局…資料１をご覧ください。１つ目の「平成３０年度生涯学習課スポーツ主要事業」

について、実施した主な事業を予算上の事業ごとに説明します。ほぼ前年と同様

の事業を実施しておりますが、新たなものとしては８月２５日のパラリンピック

２年前イベントを県の協力を頂き開催したこと、また、この後にご説明いたしま

すが本市で初となるレスリングの国際大会の誘致等を実施しております。３月２

日開催の指導者養成講座では、県立松山高校野球部監督の瀧島達也氏を講師に招

き、これまでのご自身の経験を通じ、現代の子ども達のコミュニケーションの取

り方や考え方がご自身の頃とは違うなかで、「どのようにコミュニケーションを図

っていくか」「自分が大切にしているものこそが人生の宝物であること」「ぶれな

い自分を作ることの大切さ」「謝るときは中途半端でなく、とことん謝ること」な

ど示唆に富んだ話を伺うことができました。参加者も約９０人と多く、参加者か

らも「一人ひとりをみた上でその子にあった指導をしていくことの大切さについ

て改めて気づかされた」「指導する上で大切な視点を学べた」など多くの共感の声

をいただきました。 

続いて、(2)のスポーツ激励金ですが、これは関東大会や全国大会等に出場され

る方へ激励金を交付するもので、平成３０年度は本日現在で１９件実施しており

ます。他に激励会を２回、報告会６回を開催しています。 

(3)の学校体育施設開放事業ということで、市内小中学校の協力をいただき無料

で体育施設を市民へ貸し出す事業を実施しておりますが、平成３０年度は前年度

より１団体減少し、合計１７０団体が利用していました。内訳として１１小学校

１３４団体、６中学校３６団体となっています。備品については、グラウンドゴ

ルフ用品、バトミントン用の支柱等を購入しております。例年、AED 講習会を実

施していますが、通常より１か月程度早めて１０月に開催。講師には入間東部地

区消防組合の職員の方々に依頼しております。なお、平成３１年度の学校開放利

用団体全体説明会ですが４月１０日１９時から市民総合体育館柔剣道場で実施し
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ます。(4)の運動公園の運営といたしまして、昨年に続き、運動公園外野フェンス

を購入し、野球場 A 面に設置しております。この他に、ブラシやトンボの補充、

まちづくり推進課の協力を頂き、テニスコート周辺のネット補修、第２運動公園

のサッカーゴール２組の修繕、掲示版の設置を行ったほか、台風被害によるテン

トの張替を一部実施しております。また、健康増進スポーツ大会、ヘルシーウォ

ーク大会をスポーツ協会、スポーツ推進委員などの協力を頂き実施しています。

ラジオ体操指導者登録については、平成３０年度の登録者が０ということでした。

スポーツ推進委員３２名中１０名の方が登録されています。平成３１年２月１７

日には二市一町による入間東部駅伝が開催され、７７チームが申込をしたところ

ですが、前年９８チームの申込みと比較するとかなり減少しています。減少した

理由や今後の取り組みについては実行委員会でも協議されるものと思います。今

回は２度目のネーミングライツで、前回と同じ進学塾クレアさんに御協力いただ

きました。そして、スポーツ推進審議会を今年度は３回開催いたしました。 

続いて、社会体育施設維持管理事業ですが、前回の会議においてご説明申し上

げましたように市民総合体育館の指定管理者の更新時期となっており、来年度から

富士見 FT パートナーズに管理者が変更いたします。利用されている市民の方が混

乱しないよう、現在、引き継ぎを行っているところです。市民総合体育館、ガーデ

ンビーチの指定管理料・指定期間については資料のとおりです。ガーデンビーチで

すが悪天候により６日中止(前年は３日)となったものの、前年より微増し、約５万

９千人の皆様にご利用いただきました。工事・修繕関係について資料にありますよ

うに、プール関係で例年実施しているものとなります。 

続いて、３の体育活動援助事業ということで、資料のとおり市が補助金を出し

ている団体・事業・金額について示しています。後程、皆様からご意見を伺うため、

説明は省略しますが、今年度から新春縄文マラソン実行委員会へ新たに補助金を出

しているところです。 

続いて、４番目のこどもスポーツ大学推進事業ということで、実施した講座の

一覧を載せています。これまで定員増の要望がありましたが、今年度から１０人増

の４０人で実施したところです。新規講座としては、バトテニス、ユニカール、ミ

ニバレーなどのニュースポーツを実施いたしました。 

最後に、スポーツ大会誘致事業といたしまして、全国ろうあ者体育大会のうち

デフフットサル大会を、また、セパタクローの全国大会、レスリングに関しまして

は全日本レスリング選手権大会、社会人レスリング大会、U15 女子レスリングアジ

ア選手権大会等を誘致したところです。 

続いて、資料２の平成３１年度生涯学習課スポーツ関係主要事業について説明

いたします。基本的には、前年度の事業を継続して実施するものです。来年度は、

皆様、スポーツ推進審議会委員の改選時期になります。駅伝については、来年度、
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本市が事務局となります。 

２番目の体育活動援助事業ということで、各種団体に対する補助金の支出に関す

る資料となっています。資料中、富士見市体育協会とありますのは、富士見市スポ

ーツ協会となります。３番目の社会体育施設維持管理事業ですが市民総合体育館の

指定管理者が変更し、キラリ財団からフクシ・エンタープライズと東急コミュニテ

ィーによる共同事業体になります。また、ガーデンビーチについては、来年度は３

年度目になります。指定管理者はこれまでと同じ株式会社協栄になります。４番目

の子どもスポーツ大学ふじみですが、来年度も定員を４０人で実施いたします。ま

た、５番目の東京２０２０オリンピック・パラリンピックについては、これまで予

算なしで業務を実施しておりましたが、来年度は１年前ということで資料にある通

り、さまざまなイベント等を予定し、それにかかる費用を要求しております。また、

資料番号は付しておりませんが参考までにオリンピック・パラリンピック対策事業

として実施を予定しているイベント等の詳細についてはＡ３縦長の資料をご覧く

ださい。なお、平成３０年度にありましたスポーツ大会誘致事業につきましては、

項目としてはなくなりますが、予算・内容面では生涯スポーツ推進事業に溶け込ん

だ状態で残すことになっております。 

続いて、資料３の来年度予算についてご説明いたします。現在、議会において

審議中のため未確定ではありますが、歳入から申し上げますと変更点としましては、

体験教室参加者負担金が若干増額したこと、オリンピック・パラリンピック関連の

負担金が科目として新たに追加されたことがあります。歳出ですが、スポーツグル

ープ全体として約１億３千円程度の事業費を予定しております。オリンピック・パ

ラリンピックについては、県のふるさと創造資金や国の補助金を申請していく予定

です。以上、簡単ですが資料１から資料３までの説明となります。  

会 長…何か質問等はありますでしょうか。なければ、資料４の説明をお願いします。 

事務局…資料をご覧ください。スポーツ団体への補助金交付については、スポーツ基本法

第３５条に、あらかじめスポーツ推進審議会等の意見を聞くことが規定されてい

ます。来年度も基本的には金額、内容及び対象とも今年度と同様になりますが、

変更点としましては、関東スポーツ推進委員研究大会の開催に伴い、スポーツ推

進委員連絡協議会補助金を１万円増額して９万円となっております。ご意見等よ

ろしくお願いします。 

会 長…何か質問等はありますでしょうか。これまでの説明に対しても何かございました 

    らよろしくお願いします。ないようでしたら資料５の説明をお願いします。 

事務局…Ａ４横の資料５をご覧ください。資料について簡単な説明をいたしますと、左か 

    らそれぞれの目標に対する施策展開の方向と、それにひも付いた小見出しとその 

    事業の内容、表の中央あたりに実施中の取り組みとして計画に記載されているも 

    のと、それ以外で実施中のものやこれまでに行ってきたものを載せています。そ 
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の隣には実施したい取り組みとともに、成果についても赤字で示しています。 

    それでは、前回の審議会で推進計画について委員の皆様からご意見や評価等をお

願いしておりましたので、基本目標１から順次、ご意見を伺わせていただきたい

と思います。 

委 員…基本目標１の１の①、子どもスポーツの普及について、少年団の取り組み方が他

の自治体とでは異なるようだ。イベントは多いが継続的なものになっていないも

のがあるのではないか。どこで、どんな種目が行われているか一覧でわかるもの

があるといい。裾野を広げるためにも、そうした資料があると親御さんにも情報

提供ができる。私の関係している蕨市では、小学校で一覧が配付されている。 

委 員…１の２の部活動のガイドラインについて、２０２１年に埼玉県で全中連の大会が

埼玉で開催される。２０１９年度には高体連で少林寺の大会が開催される。 

委 員…１‐２の体育的な活動の充実ということで取り組みの一例をあげると、学校教育

の関係で体力向上委員会という組織があり、市内の全学校をネットでつなげて長

縄跳びを何回とんだといったことでアップしている。トータルで何位といった順

位もでる。そうしたことで、挑戦の意識が子供たちに芽生えている。 

委 員…みずほ台小でサッカー教室を開催した。そのときに元全日本の選手を講師に招い

ている。 

委 員…近所に浦和レッズＵ－１５のキャプテンをしていた子がいる。今度１６歳になる。 

委 員…障がい者スポーツについて、お願いがある。障がい者にもできるスポーツの一覧

を作成して頂き、支援学校へ頂ければ保護者の方にお知らせできる。市の行事は

目にするものの、保護者からすると子供を参加させていいのかわからないとの声

を聴く。案内チラシに障がいのある方も参加が可能か明示していただけるとあり

がたい。説明では今後ボッチャをやるようだが、どんどん支援学校へも来てほし

い。 

委 員…基本目標２について、いろんな競技のトップアスリートと触れられる機会を設け

てほしい。 

委 員…富士見市は陸上競技場がないので、そうした施設があるとよいと思う。 

委 員…トップアスリートの件ですが、ダメもとでいろんな競技団体へ講師の依頼をして

みるのもよいと思う。 

委 員…基本目標３について、健康マイレージについて簡単な説明をすると、これは県の

事業で、歩数計で歩いた分や健康事業等に参加すると、それらがポイント化され、

お肉などの賞品を頂けるといったもの。生涯学習課のヘルシーウォークとも連携

して行っている。また、パワーアップ体操については、もともとは荒川区で発祥

した介護予防の体操。１２年前に荒川区と契約し、富士見市でも富士見パワーア

ップ体操として行っているもの。現在は、市内に４９クラブあり、公民館や集会

所で行っている。 
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委 員…基本目標４の総合型地域スポーツクラブについて、資料を２種類追加させて頂き

ました。いつでも、どこでも、誰でもやりたいときにやりたいスポーツを行える

ものとして、発祥した経緯がある。推進計画でも「０」から「１団体」、創設の支

援をしていくとあるが、そのための土壌づくりとして市民への周知は大切になっ

てくる。追加資料の４には、総合型地域スポーツクラブの課題や期待が出ている

ものなので、参考になればと考える。本日は時間がないため、次回の会議でご説

明できればと思う。 

委 員…なんでスポーツをやるのかとの意見もあるが、２月頃に読んだ新聞記事に「最近

の子どもたちはゲーム好きな子が増えており、外で遊ぶ子は少なくなっている。

そこから不登校になり、運動しないことから肥満や病気などで医療費も増加して

いく。」といった趣旨の記事が特集で掲載されていた。総合型地域スポーツクラブ

はこうした社会的な課題解決の一助となるものと考える。ぜひ、今後も計画を推

進してほしい。 

 

以上 


